



El ministro de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030, Pablo Bustinduy, y la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz. A. ORTEGA

Sumar abre un cisma en el Gobierno y con Israel al advertir a empresas del «genocidio»

El ministro Bustinduy alecciona contra el país a las firmas españolas que operan en la región y la Embajada acusa al Ejecutivo de «dar alas a Hamás»

MIGUEL ÁNGEL ALFONSO

MADRID. Una carta firmada por el ministro de Derechos Sociales, Pablo Bustinduy, en la que se advierte a las empresas españolas con intereses en Israel del «genocidio» en la Franja de Gaza derivó ayer en un nuevo cisma en el Gobierno de coalición y, a su vez, en otro choque diplomático con el Estado hebreo. Un roce que escaló a la categoría de protesta formal por parte de la embajada israelí en Madrid, que acusó a

parte del Ejecutivo de «dar alas a Hamás». La misiva del ministro de Sumar, que alecciona a estas compañías sobre el «riesgo de que sus actividades económicas en la zona puedan contribuir a las flagrantes vulneraciones de derechos humanos» en la zona, causó también estupor en el Ministerio de Asuntos Exteriores, desde donde reconocieron que desconocían el envío, al tiempo que recordaban al socio minoritario del Consejo de Ministros que «Israel es un Estado amigo».

«Amigo del genocidio», respondieron casi inmediatamente desde la cuenta oficial de Sumar en las redes sociales, cuando la polémica ya se había descontrolado. Los de Yolanda Díaz llevan semanas lamentando que Pedro Sánchez no reconozca de forma urgente al Estado palestino —el domingo, en un mitin de la cam-

paña catalana la vicepresidenta segunda urgió al presidente a hacerlo esta misma semana—, y ahora optan por elevar el tono y practicar una política de «ruido» de la que hace meses renegaban para marcar perfil propio en pleno ciclo electoral y cuando las protestas por la situación en la región empiezan a extenderse a las universidades españolas.

La cuestión palestina se ha convertido en un asunto capital en el espacio político situado a la izquierda del PSOE, con el que Sumar busca volver a recuperar la iniciativa en la legislatura después de que la prórroga de los Presupuestos de 2023 decretada por Sánchez dejara en barbecho a sus principales medidas sociales. En esa línea, la integrante de la Ejecutiva de Sumar, Elizabeth Duval, cargó duramente contra el departamento que dirige José

Manuel Albares alegando que «pocas cosas hay más vergonzantes que excusar el genocidio, la vulneración de los derechos humanos, el desplazamiento forzoso y la masacre de un pueblo entero usando como coartada 'la amistad'».

Consejo de Ministros

La carta de Bustinduy insta también a las compañías españolas a «rendir cuentas» sobre las medidas que están adoptando para prevenir cualquier «consecuencia negativa» que pueda ocasionar su actividad económica en la situación que se está viviendo en la Franja de Gaza y en los Territorios Palestinos. Un hecho que se produce, además, poco antes de que Albares se reúna mañana con su homólogo estadounidense, el secretario de Estado, Antony Blinken, en Washington para

LAS FRASES

Pablo Bustinduy
Ministro de Derechos Sociales
«Le emplazo a rendir cuentas sobre las medidas que está tomando su empresa para prevenir consecuencias negativas»

Embajada de Israel en España
Comunicado oficial
«La demonización y deslegitimación de Israel, recurriendo a acusaciones carentes de fundamento, dan alas a Hamás»

presentarle el plan de España de reconocimiento de Palestina como Estado. Un paso previo a que Sánchez lleve la cuestión al Consejo de Ministros. Por ello en el Palacio de Santa Cruz no comparten ni el contenido ni el momento elegido para el envío de estas cartas. «No entendemos qué quiere decir con 'el Gobierno'», insistían las fuentes consultadas, que enfatizaban que el Ejecutivo tiene una postura «clara» respecto a que «el Estado de Israel y el pueblo de Israel son amigos de España y del pueblo español».

A esta escalada de divergencias entre los ministros de Sumar y del PSOE se unió la vicepresidenta tercera y candidata de los socialistas a las elecciones europeas, Teresa Ribera, que recordó a Bustinduy que «la implicación política del Gobierno» corresponde al Ministerio de Asuntos Exteriores y a la Presidencia del Gobierno, y que «la relación con las empresas y su incidencia en el comercio» corresponde al Ministerio de Economía, un departamento en el que también se mostraron sorprendidas por la carta de Derechos Sociales.

En el departamento que encabeza Bustinduy justifican la iniciativa asegurando que «persigue la búsqueda de soluciones para poner fin al genocidio en Palestina» y que, a su vez, «se enmarca como una acción más en la línea política del Gobierno de España que busca reconocer el Estado de Palestina y promover su ingreso como miembro de pleno derecho en la ONU».

EN BREVE

MEDIDA INÉDITA

El fiscal general recusa a los magistrados del TS

El fiscal general del Estado, Álvaro García Ortiz, ha entrado al choque con el Tribunal Supremo con una medida inédita. El máximo responsable del Ministerio Público ha registrado, a título particu-

lar, un escrito en el que pide la recusación de cuatro de los magistrados de la Sala de lo Contencioso-Administrativo que examinan el recurso de una asociación de fiscales contra su renovación en el cargo, aprobada por el Consejo de Ministros en noviembre. Le acusaron de «desviación de poder» por proponer a Dolores Delgado fiscal de sala.

ATENTADO EN CINTRUÉNIGO

Admiten que pusieron un macetero bomba

Los exintegrantes de ETA Asier Arzalluz y Aitor Agirrebarrena reconocieron ayer en la Audiencia Nacional que colocaron un macetero bomba que no explotó en una vivienda en Cintruénigo (Navarra) en la que creían que vivía un guardia civil. La casa estaba habitada en ese momento por una mujer y su hijo de cuatro años.

MEMORIAL Y BUESA

Ampliación del glosario sobre el terrorismo

El Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo y la Fundación Fernando Buesa Blanco han ampliado el Glosario Audiovisual de las Víctimas del Terrorismo, una página web —www.glosariotv.com—, a modo de diccionario online, reúne una relación de términos acerca del terrorismo, sus víctimas y la memoria de las mismas, que

ya puso en marcha en 2021, con más de 80.000 visitas desde entonces. El objetivo es la definición y divulgación de voces asociadas al campo semántico del terrorismo y sus víctimas, algunas de ellas «confundidas, obviadas como palabras tabú o empleadas incorrectamente». La herramienta audiovisual busca aclarar cualquier tipo de duda sobre determinados términos, permitiendo simultáneamente ayudar a establecer un marco favorable a las víctimas.